

**CULTURE
BAINS**

L'exposition Culture Bains #2 au Mont-Dore

à partir du 19 juin 2025

L'exposition Culture Bains #2 au Mont-Dore sera lancée officiellement le 19 juin 2025 à 11h, en simultané avec les autres villes thermales du réseau de la Route des Villes d'Eaux du Massif Central. Venez découvrir cette exposition photographique signée Marielsa et Aude jusqu'à la fin de la saison thermique 2025. Une exposition ouverte à tous à découvrir à l'extérieur de la patinoire du Mont-Dore.



Une exposition photographique inédite au cœur des villes d'eaux du Massif central

À partir du 19 juin 2025, 15 des villes d'eaux du Massif central accueilleront Culture Bains #2, une exposition photographique à ciel ouvert célébrant la création contemporaine et la richesse du patrimoine thermal. Cette exposition constitue une restitution des productions artistiques en street-art, arts numériques, art contemporain, design et architecture. Artistes, étudiants et architectes en résidence ont investi pendant deux ans les stations thermales du Massif central pour créer, expérimenter et partager avec les habitants, à travers des productions inédites. Ces œuvres prennent aujourd'hui la forme de photographies exposées dans l'espace public, sous forme d'affiches. Ces dernières sont signées Marielsa Niels,

photographe auteure, et Aude Lévis, directrice artistique et plasticienne qui ont arpenté le territoire pendant deux ans pour capter le résultat de cette aventure humaine et artistique. Leur démarche met en lumière la dimension sensible et symbolique de l'eau thermale, utilisée comme matière artistique dans un processus expérimental mêlant encres, pigments et dépôts minéraux.

Le résultat : des œuvres uniques, à la croisée de la photographie et du design graphique, qui incarnent les lieux, les visages et les productions nées de ces rencontres. Culture Bains #2 propose ainsi une mémoire visuelle forte et poétique, ancrée dans le territoire, portée par la force évocatrice de l'eau et le souffle de la création contemporaine.

Retour sur l'événement participatif du Mont-Dore

D'un parc thermal à l'autre, Pierre-Louis Ricard, CAUE 63

À l'occasion des Journées Nationales de l'Architecture et de la Journée des Montdoriens le 15 octobre 2023, une trentaine d'habitants ont participé au parcours "D'un parc thermal à l'autre", une balade urbaine organisée pour redécouvrir le patrimoine thermal du Mont-Dore et se projeter dans son avenir.

Accompagnés d'un livret de visite, les participants ont exploré l'histoire locale tout en découvrant les grandes lignes du projet de réhabilitation du parc thermal. Comme l'explique Pierre-Louis Ricard (CAUE 63), l'ambition est de remettre la Dordogne au cœur du parc, en valorisant ses vues, ses cheminements et sa présence dans le tissu urbain. L'initiative vise aussi à sensibiliser les Montdoriens - jeunes et moins jeunes - à l'histoire thermale souvent méconnue de leur ville.

En partenariat avec la ville de ville du Mont-Dore, le CAUE 63, l'Union Régionale des CAUE Auvergne-Rhône-Alpes, la Maison de l'Architecture Auvergne.

Les CAUE

Les CAUE (Conseils d'Architecture, d'Urbanisme et de l'Environnement) sont des structures départementales créées afin de promouvoir la qualité architecturale, urbaine et paysagère. Présidés par des élus et financés par la taxe d'aménagement, ils accompagnent les collectivités et les particuliers dans leurs projets d'aménagement, offrent des conseils gratuits, sensibilisent les publics (notamment scolaires) et diffusent les bonnes pratiques. Leurs équipes pluridisciplinaires interviennent sur l'architecture, l'urbanisme, le paysage, l'environnement et la médiation culturelle.

Thermal Luce, une seconde production artistique à découvrir au Mont-Dore

Le projet "Thermal Luce" s'appuie sur un travail d'illustration scientifique pour représenter la richesse des soins pratiqués aux Thermes du Mont-Dore. Chaque dispositif de médiation, réalisé en verre artisanal, s'anime numériquement sur votre téléphone ou encore votre tablette grâce à la réalité augmentée.

Pour s'initier à cet outil numérique, nos étudiants de DNMADE Numérique - design d'interface et interactif et de DNMADE Matériau - créateur verrier étaient accompagnés par le designer Aurélien Jeanney, Maison Tangible. Ce dernier s'adonne à l'exercice aux côtés des étudiants pour proposer sa propre illustration scientifique en verre artisanal augmenté au sein de cette exposition dans les locaux spectaculaires des Thermes du Mont-Dore.

* télécharger l'application : Maison Tangible AR.

** partenaires : Thermes du Mont-Dore, la Chaîne Thermal du Soleil, la ville du Mont-Dore, la Route des Villes d'Eaux du Massif Central, l'ANCT.

Lieu de l'exposition Culture Bains #2 au Mont-Dore :

Exposition à retrouver sur les vitres extérieures de la patinoire du Mont-Dore
3 allée Georges Lagaye
63240 Le Mont-Dore

Pour plus d'informations :

Léa Lemoine,
Chef de Projet Route des Villes d'Eaux du Massif Central
l.lemoine@borvo.com
04 73 34 70 73 - 06 10 98 49 79

➤ Pour en découvrir davantage sur le projet Culture Bains #2 et les autres productions au sein des 17 villes d'eaux de l'Association de la Route des Villes d'Eaux du Massif central :
villesdeaux.com/projets/culture-bains-2/caue-63-pierre-louis-ricard/
villesdeaux.com/projets/culture-bains-2/

